



Escasos avances

● La subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, Francisca Perales, ha reiterado en este medio el compromiso del Gobierno con la descentralización. Pero más allá de las declaraciones, los avances siguen siendo escasos. La Ley de Regiones Más Fuertes sigue sin moverse desde mayo de 2023. El proceso de transferencia de competencias está prácticamente paralizado y no muestra avances sustantivos. Y aunque se destaca la inyección de recursos del Royalty Minero, lo cierto es que no hay cambios sustantivos en la distribución del poder ni en la autonomía real de los gobiernos regionales.

Tampoco se aprecia una estrategia clara para reducir la dependencia de los municipios respecto del Fondo Común Municipal. Por el contrario, esta ha aumentado, como reconoce la propia subsecretaria. Chile necesita avanzar en descentralización, pero también en honestidad. Mientras no haya voluntad política para concretar reformas estructurales, lo que predominará será la sensación de estancamiento. Las regiones no necesitan más discursos bien intencionados, sino decisiones concretas.

Víctor Inostroza